El Sol de México Sección: Metrópoli 2024-07-09 04:14:19

 600 cm^2

Página: 16

1/3

LLEVA 13 AÑOS EN ABANDONO

El ISSSTE evalúa revivir un hospital en Tlatelolco

Gastará 36 millones de pesos para conocer las condiciones del edificio, con ese dato definirá si echa a andar este proyecto

KARLA MORA

l Hospital General Dr. Gonzalo Castañeda Escobar, del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), ubicado en la zona de Tlatelolco, podría ser reconstruido después de casi l3 años que lleva en el abandono.

El Gobierno Federal contempla un monto de 36 millones 504 mil 796.8l pesos sólo para realizar estudios de preinversión enfocados a obtener información sobre cimentaciones, las características físicas, geográficas y geológicas del terreno; alteraciones tras el abandono, entre otros elementos para generar un proyecto que permita la puesta en operación de un nuevo hospital.

El proyecto, elaborado con base en el Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024, busca mejorar la infraestructura en las unidades médicas, generar condiciones adecuadas y accesibles para los derechohabientes, y brindar servicios de salud de calidad que beneficiarán a 384 mil 90 personas.

"Con la realización de estos estudios se analiza principalmente la viabilidad técnica, legal y ambiental del proyecto y contar con los insumos necesarios para posteriormente analizar la rentabilidad socioeconómica de llevar a cabo la sustitución del actual Hospital General Dr. Gonzalo Castañeda Escobar", expone la justificación del proyecto.

Al estar ubicado en una de las zonas que más daños sufrieron a raíz del sismo de 1985, el hospital fue reestructurado para continuar operaciones. Al no tener terreno extra en su predio, no hubo posibilidad de ampliaciones, lo que generó deficiencias en sus servicios.

En 2007 se integró un grupo de trabajo para analizar la problemática y en 2008, la Universidad Nacional Autónoma Metropolitana realizó un anteproyecto de rehabilitación del edificio en general, instalaciones, estructura y movimiento de algunos espacios arquitectónicos. Las rehabilitaciones propuestas por la UAM no garantizaban que la seguridad y el funcionamiento del hospital fueran óptimos, dadas las condiciones estructurales en que se encontraba el inmueble.

En 2013, la Federación generó el "Proyecto para la Sustitución del Hospital General Dr. Gonzalo Castañeda Escobar", mediante un esquema de Asociación Público-Privada (APP); sin embargo, el consorcio Tradeco y Grupo IGSA, contratado para la construcción, incumplió con las obras y en 2015 el ISSSTE canceló el contrato de ocho mil millones de pesos.

Por la cancelación del contrato, el proyecto entró a un litigio entre la constructora y el ISSSTE, mismo que fue ganado por el instituto en marzo de 2024, razón por la que ya fue factible establecer un nuevo plan de reposición del hospital localizado en la avenida Manuel González número 198, esquina con calle Lerdo, en la Unidad Nonoalco Tlatelolco.

Los derechohabientes que acudieron alguna vez al nosocomio tienen buenos recuerdos de la atención que ahí brindaban. Por ello, manifestaron su deseo de que reanude operaciones, ya que, aseguran, tenía buenos especialistas.



Página: 16

El Sol de México Sección: Metrópoli 2024-07-09 04:14:19

Cuentan que su cierre, en septiembre de 2011, fue de un día para otro, apenas y les avisaron cuando en menos de una semana ya no había consultas, aunque desde años antes existía el rumor de que el inmueble tenía graves daños estructurales. En ese entonces, los pacientes y los trabajadores fueron llevados al hospital 1 de Octubre, lo que generó desorganización los primeros años.

Silvana Enríquez conoce el hospital porque ahí operaron a su papá, según recuerda, no se veía en mal estado; pero tampoco era el más bonito. Lo más destacable era la calidad de los especialistas.

"La atención era como en cualquier hospital, se tardaban; pero no exageradamente. Lo que sí es que cuando no funcionaban los aparatos te mandaban a la clínica de Indianillas, ahí en Niños Héroes o al l° de Octubre", señaló.

Maggy Zavala, vecina de Tlatelolco, comentó que su hija nació ahí y también operaron de emergencia a su esposo, todo con buena atención. "Yo siempre lo vi en buenas condiciones, lamentablemente cuando lo desocuparon sirvió para personas en estado de calle y drogadicción", comentó.

Gisela Pérez Salinas comentó que es una lástima que lo hayan cerrado, pues era hospital de especialidades. "Una amiga y vecina fue operada de la columna con éxito, los médicos destacaban por su empatía y competencia, el cierre fue uno de los grandes errores del ISSSTE", opinó.

MAGGY ZAVALA

VECINA DE TLATELOLCO

"Yo siempre lo vi en buenas condiciones, lamentablemente cuando lo desocuparon sirvió para personas en estado de calle v drogadicción"



600 cm²

Así luce uno de los costados, donde antes estaba una entrada



±El Sol de México



El edificio ya no tiene ventanas, luce grafiteado y hay quienes a veces pernoctan dentro

